## C. Brandenburg-preußische Geschichte.

## 29. Die Mart Brandenburg unter den Astaniern. 1134-1320.

a) Die ersten Sewohner der Mark Grandenburg. Die Wiege bes großen, prenissisch erlandes, die Wart Vernehmung, war in alter Zeit von den germanischen Stämmen der Semmonen und Langobarden Granden. Bei Beginn der Baltermanderung zogen bese nach Alben. Ju die verlassenen Gegenden rücken die von Often kommenden Wenden, den leiteren gleichgeachte inder ist in Ferte und Albaven, den leiteren gleichgeachtet worden die France. Die Alter Anfiberen Wohn wo den genannt, genossen großes Unschen. Sie vercheten zwei Gotter, den guten, weissen Gott: Viele dog, und den Gessen, schonzen Gott: Zernebug. Die Toten verbrannten sie und hoden die Alse in Urnen auf.

Die Benden waren sehr frieges und raublutig. Sortwöhrend beunruhigten sie die bendeherten Bentischen. Kard ber Große mar sie nieder und machte sie für eine Zeit lang unschädelich. Um erneute Einsälle in das Deutsische Reich zu verschlachen, dannter er an der Elbe und Saale Gerngiesten, wie Wagdeburg und halte, und seite in diestlem Grenze oder Wartgarden ein. Unter Karts ichwochen Rachfolgerun zertützerten die Weschen bie Gernenfeisten und nahmen ihre feinderen Machte überten der Weschen bie Gernenfeisten und nahmen ihre stüderen Machte

guge wieder auf.

"Erft Heimich I. gelang es, die Wenden ju sichtigen und niedersphalten. Er eroberte ihre Paputriefte Bern na der und bestiget vos Bendenheer in der blutigen Echlacht bei Lengen. 929. Deinrichs Sohn, Otto I., fand eine gewolatige Stüge an dem thatkräftigen Martardien Gero, der mach hartnäckgem Kompie die Werden ibs über die Der sprickfungt. Den Landbirtch zwischen ibs über die Entfallen die Deutschen. Das Land ints der undelichen Glie benanten die Sachjenkaifer "Nordmart" und das zwischen Saale und Boder "Difmart" (Vaufis).

b) Albrecht der Bar verwondelt die Nordmark in die Mark Krandsenburg. Unter den Rachfolgern Geros war Albrecht von Ballenstädt der bedeutenblie. Albrecht war aus dem anfahltinischen Jaufe Astanien (Alchersleben). 1134 ernannte ihn der Kaller Vorharz zum Martgrofen der Vordwarf. Teils durch Berträge, teils durch liegerich geführte Kriege mit Bendenstürten dehnte er die Mart nord-